

Dan a Conocer Características del Nuevo Hospital Clínico Quirúrgico

La moderna edificación compuesta de sótano, basamento, planta principal o típica, cuatro pisos superiores y amplio pent-house que, en la calle 26 y doble vía de Rancho Boyeros, acaba de terminar la Administración del alcalde Justo Luis Pozo, con un total de 18,700 metros cuadrados de fabricación, destinada a Hospital Clínico Quirúrgico "Mercedes del Puerto", será inaugurada el próximo sábado quince de los corrientes, por el presidente de la República, general Batista.

De esta forma se completa la red hospitalaria municipal. Este Hospital Municipal Clínico Quirúrgico "Mercedes del Puerto" laborará estrechamente con el Hospital de Emergencias "General Freyre de Andrade"; con el Hospital de Maternidad "América Arias" y con el Hospital Infantil Municipal.

Por sus condiciones excepcionales de montaje, distribución, ubicación; por la forma en que se han aprovechado las experiencias en cuanto a distribución médica, departamentos, salas, habitaciones para pensionistas; salas en general; consultas externas, etc., esta gran unidad hospitalaria moderna será un centro distinto a los demás hospitales en servicio público.

Permitirá el confortable alojamiento de 250 enfermos, los que tendrán un alto estándar de asistencia médica y podrán gozar de las últimas innovaciones de la ciencia médica. Asimismo, se le podrá adicionar, en un momento determinado, hasta cincuenta camas más, o sea que el proyecto originalmente confeccionado se ha ejecutado sobre la base de poder mantener en eficiente tratamiento médico-quirúrgico a 300 pacientes.

Este moderno hospital fue mostrado en una visita especial, por el Director General de los Servicios Municipales de Sanidad, doctor Rolando Pozo Jiménez, a los periodistas que cu-

bren la información de la Alcaldía habanera. Junto a él se hallaba el director de este centro, el doctor Tomás R. Armstrong.

La obra ha sido ejecutada a un costo de \$1,900,000.00 y, además, la Administración del Alcalde Pozo ha invertido \$1,000,000.00 en mobiliario, equipos propios para dar un adecuado servicio en habitaciones y salas; equipos y materiales médicos y quirúrgicos y en fin, cuanto aconseja la moderna ciencia hospitalaria.

Ningún hospital de La Habana tiene las óptimas condiciones de servicios que el paciente encontrará en este moderno centro científico.

El color de todos los departamentos es verde, siendo lo único blanco, las sábanas y fundas de almohadas. Se ha establecido en el sótano un banco de oxígeno, que a su vez lo distribuye al resto de la estructura, lo que permite aplicarlo de inmediato al enfermo, donde quiera que esté.

Otro contenido de alto interés humano es el del montaje por primera vez en Cuba, del riñón artificial que permitirá salvar muchas vidas, como recientemente quedará evidenciado con un caso registrado en una distinguida dama habanera. Ese aparato podrá dar la renovación de la sangre, en la proporción adecuada correspondiente, en forma simultánea, hasta para tres enfermos.

La distribución del Hospital Municipal Clínico Quirúrgico "Mercedes del Puerto", es la obra de entendimiento y de paciencia de médico y arquitectos. Entre sus grandes contribuciones figura la Unidad de Quemados e Intoxicados, que consta de 46 camas, distribuidas en 12 cuartos de 3 camas y 2 salas de 5 camas cada sala, para enfermos en etapa de recuperación. No existe en Cuba actualmente una institución de esta índole que tenga mejores equipos para la atención y tratamiento de

este tipo de casos. Todos tendrán ahora que ser referidos al Clínico Quirúrgico. Lo mismo acontecerá con el moderno aparato para lograr la recuperación del ritmo cardíaco de todos aquellos que sufren accidentes por electrocución.

Todas las especialidades médicas modernas están comprendidas en esta moderna institución hospitalaria, desde las Alérgicas hasta las psicósomáticas. Allí tendrán cabida los casos de Metabolismo, Cardiología, Gastroenterología, Medicina interna, Geriátrica, Garganta, Nari y Oídos, Ginecología, Fisioterapia, Diabetes, Proctología, Urología, Oftalmología, y los departamentos correspondientes a toda clase de Laboratorios, Farmacia, Rayos X y Fluoroscopia.

Para que se comprenda la gran extensión de sus servicios y el máximo de eficacia que se requiere, debe mencionarse el personal médico, técnico, administrativo, etc., con que cuenta y que es como sigue:

Cincuenta médicos, tanto residentes, internos como consultantes; 80 enfermeras y enfermeros; 16 alumnas de enfermeras; 10 alumnos externos de medicina; 35 técnicos de Rayos X y de Laboratorios; 35 de Administración; 20 especializados en las distintas artesanías y 150 personal de la servidumbre.

Estímase que el presupuesto anual de esta extraordinaria obra hospitalaria es de \$780,000.00, considerándose por sus directores que tanto las consultas externas como los servicios de pensionistas y demás facilidades de la institución, permitirá un ingreso diario de \$1,000 o sea \$365,000 al año, por lo que el resto de esa suma hasta alcanzar los \$780,000 debe de ser absorbido por la Administración Municipal habanera.

Las comodidades del Hospital "Mercedes del Puerto" son de tales proporciones que ni aún las clínicas de lujo de la capital podrán competir con el mismo. El acabado de la obra es de tales características que, comenzando por la gran Unidad Quirúrgica que ocupa toda la cuarta planta, donde hay debidamente distribuidos cuatro grandes salones de operaciones; el laboratorio de Anatomía Patológica y la Sala de Necropsias,

108
lo sitúan en envidiable posición, hasta completarse con las plantas segunda, tercera y cuarta, donde serán alojados todos los pacientes, revelan buen gusto, cuidado exquisito en la distribución y utilización al máximo del confort para el paciente.

El quinto piso de este Hospital Municipal cuenta con un magnífico salón de actos para las conferencias y reuniones del cuerpo médico, equipado con los más modernos aparatos de proyecciones, pantallas gigante y pequeña para películas. El salón tiene 150 lunetas.

Todo el hospital tiene aire acondicionado y música indirecta. En la sexta planta o sea en el pent-house, están las viviendas de los médicos internos, con sus baños y teléfonos respectivos. Asimismo, hay un laboratorio para uso de los pensionistas; una comfortable habitación para el alojamiento de un visitante distinguido. También hay un excelente bar privado y un amplio salón, con todo el confort, dedicado a estudios, así como una biblioteca.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA



VISTA PARCIAL DEL bloque de entrada del Hospital Municipal Clínico Quirúrgico "M" con su rampa para automóviles, que acaba de ser concluido y será inauarado el próximo corrientes. Esta obra consta de sótano, basamento, principal o típica, cuatro pisos superiores. Permitirá un alojamiento de 300 enfermos.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA



VISTA PARCIAL DEL bloque de entrada del Hospital Municipal Clínico Quirúrgico “Mercedes del Puerto”, con su rampa para automóviles, que acaba de ser concluído y será inauarado el próximo sábado quince de los corrientes. Esta obra consta de sótano, basamento, principal o típica, cuatro pisos superiores y un pent-house. Permitirá un alojamiento de 300 enfermos.



EL PRIMER EQUIPO conocido por "Riñón artificial" ha sido montado en el Hospital Municipal Clínico Quirúrgico. El costo del mismo sobrepasa los diez mil pesos. Muchos modernos aparatos figuran en este gran centro benéfico. En la fotografía aparece el doctor Rolando Pozo Jiménez cuando brindaba amplios detalles del funcionamiento del riñón artificial. Junto a él, los compañeros Gustavo Parapar, Antonio Egües Cruz, L. F. Bryon, Angel Gutiérrez y Marcos Carmona.—(Foto: Fernando Fernández).